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олядування на порозі гостинного 
дому - один із тих обрядів, який 
в Україні поважали в усі часи. До 
того ж колядувати починали 
ще з Різдвяної ночі і продовжу-

вали до самого Водохреща.  Продовжу-
ючи ці стародавні традиції, привітати 
феросплавників прямо на нараду гене-
рального директора НЗФ прийшли й 
вихованці недільної школи Православної 
церкви України, що діє при храмі Петра 
Калнишевського.

- Ми дуже раді, що ви знайш-
ли можливість і завітали до нас, щоб 
привітати з новорічними святами і 
Різдвом, - звернувся до діточок, їхніх 
наставників та отця Меркурія генераль-
ний директор заводу Володимир Куцін. - 

Сподіваємося, що ця традиція буде лише 
зміцнюватися.

- Шановний Володимире Семенови-
чу, шановні друзі, дорогі брати і сестри 
у Христі, - звернувся до зібрання отець 
Меркурій. - Сьогодні особливі дні, адже 
в народі кажуть, що в доброго госпо-
даря свято Водохреща триває цілий 
тиждень. Отже саме цими днями люди 
зустрічають гостей, родичів, друзів, ко-
лег. От і ми хочемо привітати вас із 
цими величними святами і побажати 
вам, щоб Богоявлення відбувалося кожен 
день у нашому житті. Щоб Господь завж-
ди оберігав і відводив всяких видимих і не-
видимих ворогів. В нас із вами особливий 
регіон - металургійний, і характер у лю-
дей теж такий - залізний. А у Священному 

Писанні йдеться, що золото тільки тоді 
набирає силу, коли воно піддається вогню. 
Залізо і інші метали для набуття якості і 
міцності  також піддаються відповідній 
термообробці. Так саме відбувається і 
у нашому з вами житті. Ми проходи-
мо різні випробування. Сьогодні у нас 
триває війна. Ворог прийшов на нашу 
землю, є багато внутрішніх проблем. Але 
це все Господь нам дає для того, щоб нас 
укріпити, підготувати для чогось більш 
високого у нашому служінні. Ми хочемо 
Вам побажати, шановний Володимире 
Семеновичу,  i всім вам, дорогі друзі, щоб 
Господь у нашому житті завжди був на 
першому місці. Якщо Бог буде на першо-
му місці, все останнє буде на своєму. 

Далі від імені владики Симеона, керу-

ючого Єпархією, який разом з Президен-
том України, християнами Української 
церкви перебували в  Константинополі 
на отриманні томосу, отець Меркурій 
передав Володимиру Куціну ікону. А 
дітки недільної школи заколядували для 
заводчан, зарядивши всіх позитивом на 
тиждень уперед. Тут лунали улюбленi  
«Нова радість стала», відомий на весь 
світ «Щедрик» та «Їхали козаки». На до-
даток малеча виконала уривки цих пісень 
на сопілці та бандурі, побажавши всім 
щастя й добробуту.

Після завершення концерту отець 
Меркурій окропив всіх хрещенською во-
дою. Звичайно ж, заводчани віддячили та-
ким чудовим і талановитим гостям, при-
гостивши їх солодкими подарунками. 

Наші  традиції

«Якщо Бог буде на першому місці, 
все iнше буде на своєму»

К

Мечтать или 
планировать
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Социальная  политика  НЗФ

Внимание и забота
Кирилл КАРПЕНКО

Социальную политику нашего заво-
да можно по праву назвать одной из луч-
ших среди отечественных  предприятий 
отрасли. Только вдумайтесь! Когда эко-
номические проблемы затронули про-
мышленность нашей страны, многие ме-
таллургические предприятия различ-
ных форм собственности были вынуж-
дены «отрезать» от себя значительную 
часть социальной составляющей и со-
средоточиться исключительно на про-
изводственной деятельности. Это косну-
лось и функционирования детских лаге-
рей, и социально-бытовых объектов, и, 
бесспорно, поддержки ветеранов труда и 
пенсионеров. Что же касается НЗФ - то 
здесь руководство завода твердо придер-
живается своих социальных ценностей. 
Так, например, заводской совет ветера-
нов не только успешно ведет свою рабо-
ту, но и, как показал 2018 год, имеет до-
статочно весомые перспективы. 

-   Могу отметить, что ушедший 2018 
год для ветеранов и пенсионеров заво-
да  был насыщенным, - рассказал пред-
седатель совета ветеранов войны, труда 
и воинской службы Владимир Тихонов. - 
Благодаря значительной поддержке ге-
нерального директора завода Владими-
ра Семеновича Куцина и председате-
ля профсоюзного комитета Владимира 
Ильича Романенко наши подопечные и 
сегодня являются частью большой се-
мьи ферросплавщиков. Конечно же, 
они, как и ранее, имеют возможность 
получать путевки в различные здрав-
ницы Украины, оздоравливаться в за-
водском профилактории. Нашим пен-
сионерам и ветеранам оказывают все-
возможную помощь и поддержку, в том 
числе и финансовую. Но главное - у нас 
есть достаточно хорошие перспективы: 
уже в этом году бюджет совета был уве-
личен практически на 600 тысяч гривен, 
и в 2019 году он составил 3 миллиона 61 
тысячу гривен, что многократно превы-
шает бюджет городского совета. В свя-
зи с этим увеличились выплаты матери-
альной помощи ветеранам труда до 900 
грн. (ранее она составляла 750 грн.) и 
пенсионерам завода - до 750 грн. (ранее 
- 600 грн.). 

Также были увеличены выплаты для 
участников боевых действий, финанси-
рование на закупки необходимых для 
них лекарств. Стоит отметить, что в 
этом году выросла смета и на приобре-
тение продуктовых наборов, которые 
активисты совета ветеранов ежегодно 

к памятным датам  (9 Мая, День людей 
пожилого возраста и День инвалида) 
презентуют своим подопечным. 

- На сегодняшний день все катего-
рии наших пенсионеров охвачены вни-
манием и заботой, - акцентировал вни-
мание Владимир Тихонов. - Благодаря 
поддержке ферросплавщиков сегодня 
у наших пенсионеров есть к кому об-
ратиться за помощью, а также  имеет-
ся возможность вести активный образ 
жизни.  

Если же обернуться назад в 2018-й, то 
можно отметить, что пенсионеры НЗФ 
благодаря заводскому совету ветеранов 
приняли участие во многих меропри-
ятиях и смогли посетить немало инте-
ресных мест. 

- В прошедшем году мы провели для 
наших пенсионеров две экскурсии - на 
Ботиевскую электростанцию и в Пе-
триковку, - рассказал о насыщенной 
жизни заводских пенсионеров Влади-
мир Николаевич. - Ну и, конечно  же, 
стоит отметить активное участие на-

ших пенсионеров в культурной жиз-
ни завода. Уже традиционно мы прове-
ли фестиваль «Не стареют душой вете-
раны», во время которого наши талан-
ты смогли подарить зрителям частичку 
своей души. Не стоит забывать и о еже-
недельных вечерах отдыха, которые 
мы традиционно проводим каждый чет-
верг во Дворце культуры и спорта име-
ни Бориса Федоровича Величко. 

По словам Владимира Николаеви-
ча, на сегодняшний день активисты за-
водского совета ветеранов ведут разра-
ботку планов мероприятий на 2019 год. 
Среди прочего - традиционный фести-
валь «Не стареют душой ветераны», ве-
чер романса, еще один визит в Петри-
ковку, где для заводских пенсионеров 
проведут различные мастер-классы по 
росписи. Ну а мы в очередной раз хотим 
напомнить, что для работников завода 
после выхода на пенсию жизнь только 
начинается, и она полна новых ощуще-
ний и, конечно же, поддержки и заботы. 

Эхо  праздника

«В единстве - наша сила»
22 января мы отпраздновали День Соборности - дату, кото-

рая сегодня является не просто очередным «красным» днем 
календаря, а символом, напоминающим всем нам о нелегком 
пути к независимости. Уже традиционно в этот день жители и 
гости города собираются у памятника Богдану Хмельницкому, 
чтобы в который раз чествовать провозглашение Акта воссо-
единения Западно-Украинской Народной Республики и Укра-
инской Народной Республики в единое государство. Конеч-
но же, представители НЗФ, крупнейшего градообразующего 

предприятия города, также присоединились к участникам ми-
тинга.

Так, на торжественное мероприятие собрались жители го-
рода, представители городской власти, политических сил и ак-
тивисты. От имени ферросплавщиков наш завод представля-
ли заместитель начальника управления персоналом Михаил 
Кошкин и председатель заводского совета ветеранов Влади-
мир Тихонов.

- Несмотря на то, что сегодня перед нашей страной стоят но-
вые вызовы, уверен, что только вместе мы можем добиться 
успеха, - сказал во время митинга Владимир Николаевич. - Се-
годня мы празднуем 100-летие подписания Акта воссоединения, 
а это значит, что стремления украинского народа, несмотря на 
все исторические преграды, увенчались успехом. Я верю в то, 
что и современные украинцы смогут решить все проблемы, 
чтобы наша страна была успешной и процветающей. 

- История отчетливо показывает, что только в единстве 
- наша сила, - акцентировал внимание Михаил Кошкин. - 
Сегодня, когда на востоке страны идут боевые действия, а 
страна ощущает экономические проблемы, нам необходимо 
быть сплоченными как никогда. А объединять нас должны 
общие идеи и дела. Без этого не бывает независимого госу-
дарства.    

Все присутствующие имели возможность прослушать ко-
роткую историческую справку о тех событиях от заместителя 
директора Никопольского  государственного краеведческо-
го музея Мирослава Жуковского. После торжественной части 
участники митинга возложили к подножию памятника Богда-
ну Хмельницкому цветы. После окончания мероприятия все 
желающие  приняли участие в молебне.  

У  председателя  правления

О кадрах, росте 
производственного 
плана и цене 
на электроэнергию
Анна ЧАПЛЫГИНА

В минувший вторник, 22 января, оператив-
ное совещание с руководителями структур-
ных подразделений генеральный директор 
завода Владимир Куцин открыл с поздравле-
ний в адрес начальника финотдела Эдуарда 
Касьяновского.

- Сегодня на оперативном совещании при-
сутствует юбиляр, и я с удовольствием огла-
шу текст приказа №31 «Про поощрение Эду-
арда Владиславовича Касьяновского в честь 
его пятидесятилетия со дня рождения», - по-
здравляя юбиляра, отметил Владимир Семе-
нович. – На завод он пришел совсем еще юно-
шей, а сейчас уже опытный муж. Свою тру-
довую деятельность он начал еще в 1995 году 
и за годы работы зарекомендовал себя опыт-
ным специалистом и инициативным руково-
дителем. За значительные трудовые дости-
жения в 2016 году он был награжден высшим 
знаком отличия Никопольского завода фер-
росплавов - нагрудным знаком «Честь и Сла-
ва». От себя лично и от членов правления 
АО НЗФ благодарю Эдуарда Владиславови-
ча за труд и желаю здоровья, удачи и благо-
получия.

Также в ходе совеща-
ния был озвучен приказ 
о кадровом назначении. 
Согласно приказу №29 
на должность начальни-
ка ЦЗЛ назначен Андрей 
Витальевич Филозов. Ан-
дрей Витальевич родился 
14 марта 1970 года в Дне-
пропетровске. Образо-
вание высшее. В 1993-м с 
красным дипломом окончил Днепропетров-
ский металлургический институт по специ-
альности «Обработка металлов давлением». 
Общий стаж работы - 27 лет. Женат, име-
ет дочь и сына. После службы в армии рабо-
тал мастером трубоэлектросварочного цеха 
на заводе «Коминтерн» (Днепропетровск), 
потом заместителем директора по матери-
ально-техническому обеспечению и заме-
стителем начальника ЦЗЛ этого же завода. 
Думаю, что Андрей Витальевич справится, 
давайте пожелаем ему успехов на новом ра-
бочем месте.

- Напомню, что у нас первоначальный план 
производства товарной продукции на январь 
составлял 62 тысячи тонн, а на настоящий 
момент увеличен до 64291 тонны, -  отметил 
начальник ПТО Игорь Филиппов. - Предва-
рительная плановая цифра производства на 
февраль - 56 тысяч тонн.

Только цифры
Итоги работы завода за 21 сутки января: 

при плане 43808 т выплавлено 44086 т фер-
росплавов, 8734 т малофосфористого шла-
ка. По иным видам продукции произведено 
211 т флюсов, 1568 т электродной массы, 
в т.ч. товарной 261 т, изготовлено 90617 т 
агломерата, в т.ч. 3437 т товарного, 51284 т 
шлакощебеночной продукции, 691 т вторич-
ного марганцевого сырья, 164 т смеси шлако-
металлической и 16008 штук биг-бэгов. От-
грузка ферросплавов составила 46880 т, из 
них 25590 т в контейнерах. 

- Надо отметить объективно, что, несмотря 
на большое количество праздников, завод ра-
ботает устойчиво, - отметил Владимир Семе-
нович. - Те неполадки, которые имели место 
в прошлом году, были устранены. Да, есть ряд 
проблем, которые еще предстоит решить. И в 
первую очередь это налаживание работы в ус-
ловиях нового законодательства в сфере энер-
гетики. Договоры мы подписали. Сбоев в по-
ставках электроэнергии не было, но уже тре-
тью декаду мы не понимаем, какова же будет 
цена к оплате. Работаем в условиях 8-дневной 
предоплаты и уже выплатили более 300 млн. 
грн. за электроэнергию, но до сих пор не име-
ем конкретной ценовой политики. Ее обеща-
ют сформировать аж в феврале. Вот так го-
товятся и принимаются законы.

Также в ходе совещания с докладом о по-
степенном переходе на новые образцы спец-
одежды выступил начальник СОТ Сергей 
Глущенко.

- Спецодежда поступила на завод 10 дека-
бря. После приемки и оприходования выдача 
началась с 9 января, - отметил в ходе докла-
да Сергей Владимирович. - Всего на завод по-
ступило 799 комплектов.  На данный момент 
мы устанавливаем через заместителей на-
чальников цехов обратную связь. Пока заме-
чаний нет, но срок эксплуатации одежды еще 
незначительный.  Необходимо, чтобы про-
шло как минимум два месяца. И тогда по ре-
зультатам отзывов снабжение сможет про-
должить работу по поставкам спецодежды. 
И в перспективе мы все будем переходить на 
унифицированную новую форму. 

Мы продолжаем мониторить ситуацию по кадрам. В целом она удовлетворительная, 
хотя отток сохраняется. Но те меры, которые мы предпринимали, возымели эффект. 
Так, текучесть кадров среди вновь принятых работников со стажем до года ранее до-
стигала 30%, а после введения системы адаптации с июня 2018 года этот показатель 
сократился до 10%. Безусловно, мы не сможем решить проблемы всей страны, но мы 
уже наладили объективный контроль и продолжим работу в направлении сохранно-
сти кадрового потенциала нашего предприятия.

Владимир КУЦИН.
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В 2018 году на треть выросло количество украинских семей, обеспеченных квартирами, - «Журналіст».
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Никопольчанам предстоит самим расставить акценты…

 …Мечтать нельзя планировать
Кирилл  КАРПЕНКО

О маленьких 
и больших победах

Но начнем с небольшого пре-
дисловия… Буквально на следую-
щий день после общественных об-
суждений некоторые известные 
никопольскому обывателю СМИ 
достаточно критично охарактери-
зовали данное мероприятие, в пер-
вую очередь акцентируя внима-
ние на том, что в полной мере это 
были не «обсуждения», а «слуша-
ния». От начала и до конца, конеч-
но же, - согласно регламенту (куда 
ж без него, - прим. авт.) городские 
чиновники в жанре «нон-стоп» от-
читывались перед горожанами, 
присутствовавшими в зале, о том, 
что было сделано в ушедшем 2018 
году, и что, собственно, они хотят 
сделать для города в уже насту-
пившем 2019-м. Но обо всем по 
порядку.

Так, о перспективных, по мне-
нию городских властей, планах 
развития города рассказывали за-
меститель начальника управле-
ния экономики, финансов и город-
ского бюджета Светлана Сидько, 
заместители городского головы 
Елена Давыдко, Елена Новикова, 
Сергей Тыхенко и другие предста-
вители городских властей. А вот 
модератором выступил управля-
ющий делами исполкома Сергей 
Донец.

В самом начале мероприятия 
горожанам напомнили о геогра-
фических плюсах Никополя, эко-
номической развитости, а так-
же о его ресурсном обеспечении. 
Как и в прошлые годы, Никополь 
был и остается важнейшим про-
мышленным городом Днепропе-
тровской области и Украины в це-
лом, где НЗФ - крупнейшее градо-                                                                      
образующее предприятие. При-
чем было акцентировано, что 
именно наш завод «является круп-
нейшим ферросплавным пред-
приятием в Европе и вторым в 
мире по объемам производства 
марганцевых сплавов».

Для полного понимания всего 
вышесказанного мы хотели бы 
подать несколько фактов относи-
тельно сумм перечисленных на-
логов и сборов АО НЗФ за 2018 
год. Так, всего в бюджеты разных 
уровней было направлено 2 млрд. 
58 млн. 515 тыс. грн., из которых 1 
млрд. 876 млн. 419 тыс. грн. - отчис-
ления в государственный бюджет, 
более 49 млн. грн. - в областной и 
132 млн. грн. - в местный бюдже-
ты. А это говорит о том, что фер-
росплавщики вносят свой весьма 

ощутимый вклад в развитие горо-
да. Но вернемся к «обсуждениям» 
перспективного развития города.

Жителей города проинформи-
ровали о том, что у Никополя есть 
достаточно позитивный опыт тес-
ного сотрудничества с Европей-
ским союзом и ООН в рамках до-
говора о партнерстве и общего 
проекта «Местное развитие, ори-
ентированное на общину». Так, 
представители городских властей 
рассказали о том, что именно бла-
годаря этому сотрудничеству в го-
роде создан аппаратно-программ-
ный комплекс «Видеоинформа-
ционная система «Никополь - про-
зрачный город». И действительно, 
можно сказать, что система рабо-
тает, ведь периодически на жизне-
способность этого проекта выде-
ляются средства налогоплатель-
щиков из городского бюджета.

Также было акцентировано 
внимание на различных реализо-
ванных проектах, среди которых - 
внедрение электронной медицин-
ской карты «е-ліки», работа гео-
портала, создание интерактив-
ной карты инвестиционных и 
туристических объектов, стро-
ительство солнечной электро-
станции, а также сотрудниче-
ство с Северной экологиче-
ской финансовой корпорацией 
«НЕФКО», благодаря кредитам 
которой городские власти пла-
нируют внедрять мероприятия 
по энергосбережению и энерго-
эффективности. Примечательно, 
что  немецкие партнеры из GIZ 
GmbH выбрали Никополь для за-
пуска пилотного проекта «Жилье 
для малообеспеченных слоев на-
селения…». Об этом и многих дру-
гих, успешно реализованных про-
ектах в области медицины, куль-
туры, образования, строительства 
дорог, капитальных ремонтов, 
рассказывали городские чинов-
ники. Среди прочего также  было 
отмечено, что в городе (наконец-
то !) началось строительство пла-
вательного бассейна, средства на 
которое были выделены из об-
ластного бюджета благодаря де-
путатам Владимиру Куцину и 
Владимиру Романенко. 

Мечты или планы?
А вот на этот год у городских 

властей достаточно амбициозные 
планы на кругленькие суммы. Так, 
например, планируют отремонти-
ровать никопольские дороги на 
сумму 59000  тыс. грн., проведение 
поточных ремонтов водных ком-
муникаций длиною 20 км, осве-

щение улиц и 
замену ламп на энергосберегаю-
щие. Также никопольские управи-
тели запланировали построить 
два коммунальных внешколь-
ных учреждения, провести ре-
монтные мероприятия на объек-
тах, находящихся в подчинении 
отдела образования. Во сколько 
обойдется жителям Никополя 
реализация данных объектов, а 
также источники финансирова-
ния, к сожалению, в полной мере 
в документе  не указаны. 

Не обошли вниманием город-
ские власти и уже достаточно 
нашумевший стадион «Метал-
лург» им. А.Куценко. Так, соглас-
но плану перспективного разви-
тия города на 2019- 2021 годы, 
реконструкция в свое время ку-
пленного за миллионы гривен 
бюджетных денег объектов ста-
диона обойдется никопольчанам 
в 78,3 млн. грн. 

11 миллионов городские вла-
сти планируют потратить на ре-
конструкцию части здания КУ 
«Никопольский центр первич-
ной медико-санитарной помо-
щи» под детское стационарное 
и консультативно-диагностиче-
ское отделение. А вот 2,4 милли-

она пой-
дут на за-
вершение 
капитального ремонта 
здания инфекционного 
отделения первой Ни-
копольской городской 
больницы.  

Суммарная стои-
мость экологических мероприя-
тий в 2019 году обойдется нико-
польскому бюджету более чем 
в 13 млн. грн. (согласно цифрам, 
поданным в документе). 

Что же касается долгождан-
ной реконструкции парка По-
беды, то городскими чиновника-
ми были запланированы работы 
на 230 млн. грн. Не обошли вни-
манием и парк Пушкина - стои-
мость его реконструкции обой-
дется городскому бюджету в 18 
миллионов. А вот 50 миллионов 
гривен планируется потратить 
на капитальный ремонт город-
ского пляжа. 

Также во время отчета пред-
ставителей городских властей 
были озвучены достаточно ам-
бициозные планы относительно 
реконструкций нескольких дет-
ских учебных заведений. 

- В моем понимании перспек-
тивный и стратегический план 
развития города сегодня как бы  
подменяют друг друга, а долж-
ны быть или «одним докумен-
том», или должны существовать 
два  очень схожих: один на  кра-
ткосрочную перспективу (пер-

спективный), а другой -  на сред-
несрочную и долгосрочную пер-
спективу (стратегический), - рас-
сказала Татьяна Славовна. -  Мне 
непонятно, почему эти два доку-
мента на сегодняшний день отли-
чаются? Мы изменили стратегию 
или у нас другая перспектива? 
Нельзя забывать, что в подобных 
документах должны быть финан-
совые расчеты - собственно, отку-
да будут выделяться деньги. Также 
должен быть обоснованный соци-
ально-экономический результат 
для людей и экономики. Мне не 
хочется, чтобы были документы 
ради документов.

P.S. По окончании обществен-
ных обсуждений мне, как чело-
веку ежедневно передвигающе-
муся по городу, так и не ста-
ло понятно - ждет ли нас дей-
ствительно «покращення» или 
же вся озвученная (практиче-
ски без отрыва от бумаги) ин-
формация - всего лишь планы, не 
подкрепленные финансами. Что 
ж, остается надеяться на то, 
что все, что уже успела «стер-
петь» бумага, в скором времени 
окажется реальностью. 

17 января в зале заседаний Никопольского городского совета 
прошли общественные обсуждения плана перспективного разви-
тия города на 2019-2021 годы. О том, какие планы городские вла-
сти строят на не такое уж и отдаленное будущее, и о том, как про-
ходило это мероприятие, читайте в нашем материале.

Внимание: масочный режим! 

На прошлой неделе в МСЧ НЗФ заре-
гистрировали рост количества обраще-
ний с симптомами гриппа и ОРВИ. В свя-
зи с этим на предприятии были приня-
ты необходимые меры - ограничили со-
брания большого количества людей без 
острой необходимости и ввели масочный 
режим. О симптомах вируса и способах 
защиты рассказала заведующая  тера-
певтическим отделением и дневным ста-
ционаром МСЧ Наталья Кравченко. 

Причина введения 
- Масочный режим введен на нашем 

предприятии в связи с тем, что значи-
тельно увеличилось количество людей 
с симптомами острой респираторной ви-
русной инфекции. Если раньше за день к 
врачам обращалось 15 человек, то сейчас 
- до 30. Прогноз неутешительный – ду-
маю, пока что эта тенденция сохранит-
ся. Поэтому важно носить маску, ограни-
чить посещение мест с большим скопле-
нием людей, проветривать помещение, 
пить больше жидкости (вода, витамини-
зированные морсы).

Особенности 
- В этом году ОРВИ начинается с по-

кашливания, дискомфорта в горле и 
за грудиной, на которые пациенты не 
обращают внимания, пока через три-
четыре дня не начинаются температу-
ра и насморк. Вирус  поражает верх-
ние дыхательные пути. Если иммуни-
тет крепкий, то пациент справляется 
с ним на протяжении недели. Если же 

нет, то течение болезни растягивается, 
поражая «слабые места», в итоге пере-
растает в гайморит, бронхит или в пнев-
монию. 

Чего не нужно делать
- Самая большая беда, что вместо того, 

чтобы начинать противовирусное лече-
ние, люди торопятся принять жаропони-
жающее по типу «Колдрекса» или «Фер-
векса», чем в свою очередь еще шире 
открывают дверь вирусу. Это хорошие 
препараты, но они должны назначать-
ся врачом, принимать их нужно не более 
чем 4 раза в сутки для лечения и облег-
чения симптомов заболевания. Почему? 
Дело в том, что температура - это един-
ственный инструмент организма в борь-
бе с болезнью - она разрушает вирус. 
Как только мы снижаем температуру – 
мы открываем дорогу вирусу и в итоге 
получаем сильно ослабленный организм. 
Конечно, в таком состоянии с кровати 
встать тяжело, не то что на работу хо-
дить. Восстанавливается организм после 
такого «лечения» очень трудно. 

Как себе помочь? 
- Есть понятие – профилактический 

прием противовирусных препаратов, ко-
торых сейчас достаточно много. Капли в 
нос «Назоферон», таблетки «Новирин», 
«Гропринозин», гомеопатический травя-
ной «Инфлюцид». Их можно принимать 
как в целях профилактики, так и лече-
ния, дозировку определяет врач. Еще раз 
делаю акцент – не стоит принимать жа-
ропонижающие при первых симптомах 
простуды, этим вы делаете только хуже – 
снизив температуру, вы создаете для виру-
са оптимальные условия. Мой вам совет: 
как только вы почувствовали, что заболе-
ваете, – идите на прием к врачу. На приеме 
вам распишут противовирусное лечение, 
которое помимо медикаментов включает 
в себя полный покой, чтобы помочь ор-
ганизму восстановиться. Если же вы про-
должите работать, то энергия, необходи-
мая на борьбу с вирусом, расходуется на 
выполнение повседневных задач. В итоге 
- организм истощается, лучше его до это-
го не доводить. 

Ваше  здоровье

Никополь на 4-м месте по поступлениям в бюджет среди городов Днепропетровщины , - Nikopolnews.net
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«Нужно служить людям»

Диспетчер 
по финансам

Эдуард Владиславович по-
лучил высшее образование на 
физическом факультете тогда 
еще ДГУ, где в свое время учил-
ся наш второй  Президент Лео-
нид Кучма. Практически сразу 
после окончания вуза он устро-
ился на НЗФ экономистом в 
бюро по валютным операциям 
финансового отдела. Бюро тог-
да только образовалось, поэто-
му работы хватало всем. С са-
мого первого дня Эдуард Вла-
диславович начал вникать в 
специфику, увидел, что в отделе 
был преимущественно бумаж-
ный учет, и при поддержке кол-
лег, начал его модернизировать 
- внедрять электронный. Ему 
было интересно абсолютно все, 
чем занимались отдел и бюро. 
Такую любознательность за-
метил  тогдашний заместитель 
начальника финотдела Алек-
сандр Проказа и взял над мо-
лодым специалистом шефство. 
Под его началом Эдуард Касья-
новский начал решать новые за-
дачи - выписывать вексели, ра-
ботать с ценными бумагами, за-
ниматься факторингом и т. д. 
Позже все эти задачи вывели в 
обязанности отдельного бюро - 
учета, факторинга и ценных бу-
маг, которое Эдуард Касьянов-
ский и возглавил.  

- Мне всегда нравилась моя 
профессия, - рассказывает Эду-
ард Владиславович. -  Самое ин-
тересное - у меня всегда получа-
лось систематизировать работу, 
организовать ее таким образом, 
что она становилась проще. Так, 
я внедрил компьютерный учет, 
сам создавал многие выходные 
формы, потом объяснял лю-
дям, как это делать. Я не ленил-
ся, искал обучающую литерату-
ру по компьютерным програм-
мам и программированию, изу-
чал ее от «а» до «я». И это дало 
результат. 

Проявляя инициативу, настой-
чивость, повышая свой квали-
фикационный уровень, Эдуард 
Касьяновский в 2002 году стал 
заместителем начальника фи-
нансового отдела. 

- Работа на всех этих должно-
стях была мне понятна,  - вспо-

минает Эдуард Владиславович. - 
Но в  2003 году я возглавил от-
дел корпоративных финансов и 
связей. Эта работа отличалась 
от предыдущих. Она требова-
ла больше организационных на-
выков и юридических знаний. 
Именно здесь я понял, что та-
кое работа руководителя. Пото-
му что одно дело расти в финот-
деле, где ты выполняешь одну 
функцию, две, три, десять и т. д., 
но ты все равно экономист. А 
начальник должен вникать и ор-
ганизовывать не только финан-
сы, но и людей - вникать в со-
циальные, кадровые проблемы, 
помогать решать их. 

Мои задачи еще более услож-
нились, когда меня назначили 
начальником финансового от-
дела. Дело в том, что тут ин-
тенсификация всех производ-
ственных процессов на поря-
док выше. Если на предыдущей 
должности я мог спокойно спла-
нировать, подумать, организо-
вать, изучить законы, приказы, 
все четко выстроить, а потом 
действовать, то тут нужно все 
это делать еще и быстро. Нуж-
но уметь находить общий язык, 
лавировать, подстраиваться под 
изменяющиеся требования и об-
стоятельства на всех уровнях. А 
также успевать контролировать 
очень большой объем докумен-
тооборота, соблюдать жесткие 
условия предоставления инфор-
мации, оформления договоров, 
проведения платежей и т. д. Си-
стема достаточно сложная, ин-
тегрированная, постоянно из-
меняющаяся. Но мы уже при-
выкли. У нас даже примета есть 
такая: как только мы разобра-
лись и наладили работу - гря-
дут изменения. В общем живем, 
как китайцы, - в эпоху перемен 
(улыбается). Сегодня, спустя 
время, я считаю себя не началь-
ником финотдела, а скорее дис-
петчером по финансам. Потому 
что на этой должности, для ре-
шения всех поставленных задач, 
мне нужно очень много взаимо-
действовать с разными служба-
ми и людьми. 

А задачи перед финотделом 
стоят очень разные. Шутка ли - 
через него проходят все финан-
совые потоки нашего огромно-
го предприятия, все виды оплат 
и налогов, которые осуществля-
ет завод, все виды финансовых 
отношений, возникающих меж-
ду нами и партнерами, контр-
агентами и т. д.

- Главный критерий успешно-

сти нашей работы - ты успева-
ешь или нет, - отмечает Эдуард 
Касьяновский. - На НЗФ рабо-
тает шикарная слаженная про-
фессиональная команда опыт-
ных специалистов своего дела, 
на каждого из них можно по-
ложиться. Именно они - секрет 
того, что мы все успеваем де-
лать вовремя. С ними я спокоен 
за исход любого дела и благода-
рен каждому специалисту - без 
вас никуда! 

Профессиональный совет 
от Эдуарда Касьяновского
«Главное - не лениться, не 

уходить от проблем, а решать 
их. Чем быстрее вы это сдела-
ете, тем лучше. Откладывать 
нельзя, игнорировать пробле-
му - бесполезно. В противном 
случае она только обрастет 
осложнениями и будет хуже. 
Выход - будьте инициативны. 
Если вы видите, что возника-
ют сложности, начните ре-
шать их с выгодой для себя. В 
противном случае обязатель-
но найдется кто-то другой, 
кто сделает это за вас, но уже 
так, как это выгодно ему».  

Мы - то, что едим
Каждый, кто хоть раз видел 

Эдуарда Касьяновского, мо-
жет отметить, что выглядит он 
очень здорово - молодо, подтя-
нуто. А постоянные читатели 
«ЭМ» даже знают, в чем его се-
крет. И хоть причина преобра-
жения как внешнего, так и ду-
ховного была достаточно тра-
гичной, конечный результат го-
ворит сам за себя. 

- У меня был печальный по-
вод переосмыслить свою жизнь, 
- рассказывает Эдуард Касья-
новский. - Раньше у меня, как и у 
многих из нас, было так - встал, 
умылся, поел, пошел на рабо-
ту, поработал, устал, пришел до-
мой, поел, лег отдохнул. Все. И 
так изо дня в день. А потом в 
один момент у моей мамы об-
наружили рак. Я начал думать, 
чем можно помочь? Медицина 
оказалась беспомощной. Нача-
ли искать информацию. Среди 
множества разных глупых сове-
тов в интернете было несколь-
ко разумных. Я задумался - от 
чего возникают болезни? И на-
шел ответ - потому что мы ве-
дем неправильный образ жизни. 
В частности, мы едим продукты, 
даже не задумываясь об их про-

исхождении и назначении. Еще 
ведь Гиппократ сказал: «Мы - то, 
что едим». И с этим сложно не 
согласиться. Начал изучать, что 
полезно есть, прочитал о ле-
чебном голодании, о специаль-
ных клиниках, где этим мето-
дом лечат болезни, начиная от 
расстройств мозговой деятель-
ности до пищеварительных и 
т.д.  Конечно, маме я такого по-
рекомендовать не мог, поэто-
му попробовал сам. Начинал с 
трех дней голодания, потом по-
степенно дошел до десяти. Меня 
зацепило. Маме, к сожалению, 
я помочь не успел - она ушла... 
Но новая привычка продолжа-
ла крепнуть.  Голоданием я очи-
щал свой организм от токсинов 
и шлаков, которые попадали с 
едой. 

Потом я переосмыслил то, что 
нельзя, и что можно есть. Год изу-
чал информацию. За это вре-
мя я отказался от мяса и вооду-
шевился идеей сыроедения. Тог-
да никто из моего окружения не 
знал, что это такое, и я решил 
попробовать. 2014 год я начал с 
10-дневной голодовки. Когда ак-
куратно вышел из нее на соках, 
то уже не хотелось мяса - отвер-
нуло, а вот фруктов и овощей 
очень хотелось. Притом одним 
яблоком я мог и могу насытить-
ся под завязку. И вот сегодня в 
моем рационе из старых при-
вычек остался только хлеб, ко-
торый я делаю сам, чай карка-
де и вареные цельнозерновые 
каши. Основной рацион - ово-
щи, фрукты, ягоды, сыродавлен-
ные масла, иногда мед. То есть я, 
по сути, вегетарианец с укло-
ном в сыроедение (улыбается). 
В моем рационе нет ни конфет, 
ни печенья, ни тортов, ни кофе, 
ни чая, кроме каркаде, да много 
чего уже нет из привычных для 
большинства продуктов.  Веге-
тарианство, бег по утрам, даже 
зимой, если не сильный гололед, 
окунание на Крещение - вот те-
перь моя норма жизни.

Нужно сказать, что у Эдуар-
да Касьяновского изменился не 
только рацион, но и полностью 
поменялось осознание себя. 

- Когда уходишь от приготов-
ления пищи, мало того, что по-
является куча свободного вре-
мени для мышления, так еще, 
и это самое главное - переста-
ешь болеть, - рассказывает наш 
собеседник. - Все болезни, ко-
торые я накопил с возрастом, 
- ушли. Проблемы с позвоноч-
ником, сосудами, кишечником, 
даже элементарные простуды 
- я забыл, что это такое. Холод 
мне стал не страшен, я его чув-

ствую не так остро, как раньше.  
Тело стало более энергичным, 

энергия организма расходуется 
более эффективно, благодаря 
чему я меньше сплю. С перехо-
дом на новое питание совсем ис-
чезла усталость. Так что теперь 
я все время готов к деятельно-
сти, хоть ночью меня разбуди 
(улыбается). 

Нужно сказать, что семья в 
своем большинстве поддержа-
ла Эдуарда Владиславовича в 
его выборе. Жена Марина ест 
то же, что и супруг, хоть иногда 
и позволяет себе мясо. А млад-
ший сын Олег самостоятельно 
отказался от мяса и рыбы. Ну а 
старшая дочь Виктория, уехав 
учиться за границу, не успела пе-
рестроиться. 

Личный совет 
от Эдуарда Касьяновского
«В целом, могу сказать, 

что то, как мы живем, как ра-
ботаем и что едим, - много-
вековое следствие неправиль-
ной организации. Ведь ранее 
мы не РАБотали, а трудились, 
созидали, не выживали, а жили 
в радость, творили. Нужно сде-
лать выводы и перестроить-
ся. Ведь большинство продук-
тов, которые мы потребляем 
в пищу или в быту, - все направ-
лено на угнетение человека. Се-
годня я только в пути осозна-
ния и понимания себя. Знаний 
очень много. И каждый раз они 
все больше расширяют и укре-
пляют мою жизненную плат-
форму. Мой совет: изучайте 
старину - официальную и аль-
тернативную историю, иначе 
нам сложно будет остановить 
регресс, который сейчас мож-
но увидеть повсеместно.  Лю-
бой человек  может себя осоз-
нать, но нужно сделать над со-
бой усилие. Если мой пример, 
мои знания окажутся для кого-
то полезными - буду рад. Ведь 
важно делиться полученным 
опытом, нужно служить, по-
могать людям. Особенно тем, 
кто хочет развиваться. Когда 
ты уже перестроился, меньше 
болеешь, ты можешь принести 
больше пользы людям». 

На нашем предприятии Эду-
арда Касьяновского ценят и ува-
жают. Поэтому неудивительно, 
что поздравить его с 50-летним 
юбилеем, который он отметил 
в этот вторник, собралось мно-
го людей, а на оперативном со-
вещании генеральный директор 
НЗФ Владимир Куцин вручил 
ему Почетную грамоту, подкре-
пленную премией. 

Твои люди, завод! 

Чего мы все хотим от жизни? Крепкого здоровья, хорошей работы, теплых взаимоотношений 
в семье, поддержки и понимания окружающих. Каждый находит свой путь к достижению этих 
целей. Кому-то это удается, кому-то нет. Но все мы находимся в бесконечном пути улучшения 
своих жизней. Есть люди, которые как указательные знаки на этом пути. Они своим примером 
показывают нам, что все вышеперечисленное достижимо. И более того, они знают, что для это-
го нужно делать и как. Именно такой человек - начальник финансового отдела Эдуард Касья-
новский. В этом номере «ЭМ» он поделился с нашими читателями своим опытом. 

Правление АО НЗФ, отраслевой профком, коллективы 
главной бухгалтерии и финансового отдела предприятия 
поздравляют юбиляра с днем рождения! Желают ему сча-
стья, процветания, крепкого здоровья, оптимизма, больше 
радостных событий в жизни, приятных впечатлений и ув-
лекательных путешествий! 

Татьяна  ХАРЛАН
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WBC оголосила Усика найкращим боксером 2018 року, - «Главком».



История  нашего  городка

Записки Бойцового Петуха

(Продолжение. Начало 
в №37, 38, 39, 42, 43,  47 - 2018 г.)

Так вот, этот самый Яков Григорьевич 
рявкнул:

- Встать! Его Императорское Высоче-
ство Великий князь Николай Михайло-
вич!

Мы с Сашей поднялись.
 О Великом князе Николае Михайлови-

че, на чьей земле мы с Сашей в тот вечер, 
собственно, находились, дома у нас гово-
рили, как о белой вороне в черной стае 
Романовых. Он был ученым-историком, 
единственным, как у нас в семье счита-
ли, человеком с умом среди пустых носи-
телей титулов, звезд, орденов, густых эпо-
лет и широких лент.

Мне он в тот вечер показался задумчи-
вым, даже мрачным. Как раз за два дня до 
этого я услышал от отца, что среди исто-
риков и литературоведов вновь поднялись 
старые сомнения в подлинности «Сло-
ва о полку Игореве», неизъяснимую пре-
лесть которого я уже смутно почувство-
вал в свои 9 лет. При появлении Нико-
лая Михайловича меня подмывало спро-
сить, что он думает по этому поводу. Но 
мрачное лицо князя, резко вычерченное 
на фоне белесого, становившегося все 
темнее неба, и моя собственная робость 
остановили меня. Я стоял и переминался с 
ноги на ногу перед дядей царя, босяк-бося-
ком: босой, в руке засаленный, помятый, с 
поломанным пополам козырьком старый 
солдатский картуз Оверко - словом, я был 
в костюме, почему-то именовавшемся на-
шей братией французским. Хорош он был 
тем, что в нем я чувствовал себя отмен-
но: можно было, не заботясь о его сохран-
ности, лазить по деревьям, валяться где 
угодно и на лоне природы вести себя со-
вершенно непосредственно, не затрудняя 
себя условиями цивилизации.

- Подержите лошадь, пока мы с Его Вы-
сочеством пройдем к Соленой, - пролаял 
Яков Григорьевич.

Саша тотчас подошел и взялся за недо-
уздок, а князь с Яковом Григорьевичем 
медленно направились по тропинке к бе-
регу, находившемуся в двух шагах. Нам от-
четливо был слышен завязавшийся меж-
ду ними разговор.

- Не перехвалите меня, Ваше Высоче-
ство, - послышалось боу-боу Якова Гри-
горьевича. - Я действительно стреляю не-
дурно, но что я? Знавал я одного парниш-
ку, только пришел с военной службы. Вот 
это был стрелок! Поглядеть - извините, 
Ваше Высочество, за грубое слово - со-
пляк, а дай револьвер в руки - артист, бог! 
Раз мы с ним побились  об заклад. Я укре-
пил на стене двойку пик ребром и с деся-
ти шагов пулей перерезал пополам. А он, 
подлец, приладил на доске столовый нож 

лезвием вперед и с пятнадцати 
шагов разрезал пулю о лезвие. 
Что ж вы думаете, Ваше Высо-
чество? Выковыряли мы из до-
ски обе половинки пули и взве-
сили. Обе половинки оказа-
лись одинаковыми, ни на волос 
одна не была тяжелее другой!

- М-да, - ответил князь, - ис-
ключительно искушенный 
стрелок. А вы обратили вни-
мание, - слышался голос кня-
зя, - на необыкновенное коли-
чество здесь кошек? Я насчи-
тал двенадцать и считать бро-
сил. Прямо кошачья свадьба. 
Но, насколько я знаю, в опре-
деленный период кошки не бе-
гают на манер собак.

 - Точно так, Ваше Высочество, кошек, 
можно сказать, здесь изобилие. Да ведь и 
перепелов здесь - не провернешь! Идешь 
по траве и прямо-таки ногой с дороги 
их отшвыривай, так и лезут, так и лезут! 
Мошкара! Что ж удивляться, что и котов 
здесь много? Для охоты им здесь место 
в самый раз. За перепелами, канальи, и 
сбегаются сюда изо всех сел, Ваше Вы-
сочество.

- Боу-боу-боу! - с берега реки подала 
голос Пегаска.

- Чего это она? - спросил князь.
- А это, Ваше Высочество, она лягу-

шек у воды гоняет. Для нее первое удо-
вольствие. Верно, у нее есть капля крови 
французских собак. Что французы, что 
их собаки - большие любители лягушек, 
Ваше Высочество. Прямо-таки без ума 
от них. Как-то на пароходе я встретил 
двух французов. В разговоре между со-
бой они все время вроде квакали: куа-куа.

- Боу-боу-боу! - слышался голос Якова 
Григорьевича. - Я мог бы подумать, что 
кто-нибудь намеренно заманивает сюда 
котов, но кто же осмелится такое учи-
нить поблизости от имения Вашего Вы-
сочества? А между тем все может быть. 
Иные люди злы. Вы не можете себе 
представить, Ваше Высочество, до чего 
доходит злоба у некоторых людей! Зна-
вал я двух братьев Петренко, помещиков. 
Их матушка была фрейлиной в покоях 
императрицы Марии Федоровны при дво-
ре блаженной памяти государя Алексан-
дра III. Так у одного из братьев Петренко 
имение было под Елисаветградом, а у дру-
гого где-то в Полтавской губернии. И, по-
верите ли, когда братья рассорились, пол-
тавский Петренко,  звали его... звали его... 
черт, забыл, как звали! - щелкнул Яков 
Григорьевич пальцами, - Чтобы насолить 
елисаветградскому, до чего додумался! Ре-
шил наловить 5000 сусликов, отвезти на 
землю брата и ночью выпустить их ему в 
хлеба. Расчет был простой. По данным на-

уки, каждый суслик пожирает в год 1000 
пудов зерна. 5000 сусликов начисто по-
кончили бы с хлебами елисаветградского 
Петренко, тем более что полтавские сус-
лики, говорят, преогромные. Им удивлял-
ся еще шведский король Карл XII неза-
долго до битвы под Полтавой. К счастью, 
Ваше Высочество, священник на испове-
ди отговорил полтавского Петренко от 
этого злоумышления.

На мгновение слова Якова Григорье-
вича слились в одно глухое боу-боу, но 
затем вновь стали слышаться отчетливо. 
Князь молчал, и добрейший Яков Григо-
рьевич, имея полный простор для разы-
гравшейся фантазии и желая блеснуть 
ученостью, дошел в своей импровизации 
до самых геркулесовых столбов.

- В прежние, можно сказать, незапа-
мятные времена суслики, Ваше Высоче-
ство, водились еще и не такие. Наукой до-
казано, что в войске древнеперсидского 
царя Дария, некогда вторгшегося в скиф-
ские степи, имелись суслики необыкно-
венной величины, размером, пожалуй, 
с кошку, специально обученные ловле 
дичи. Хорошо натасканные, они излав-
ливали дичь и приносили ее персам. Все 
было бы хорошо, Ваше Высочество, но 
скифы переманили этих сусликов, и Да-
рий вынужден был повернуть обратно. 
Знал я также одного фельдшера, Ваше 
Высочество, детину грома-а-адного ро-
ста, но за робкий нрав прозванного Сус-
ликом...

Речь Якова Григорьевича опять сли-
лась в сплошное боу-боу, за которым по-
следовало:

- Так что при наличии злого умысла все 
возможно и с котами. Они, между прочим, 
доложу я вам, ракалии прехитрые. Я сам 
видел, как большой рыжий кот, охотясь за 
бекасами неподалеку от имения Христо-
форова, крался вдоль болота. В бинокль 
я все отлично видел. Чтобы подкрасться 
незамеченным, подлец, вывалялся в грязи 

болота и стал совершенно серым. Этого 
мало. Вывалялся, да еще потом наберет, 
каналья, грязи в лапку и домазывает себе 
бока и живот. Наберет и мажет, Ваше Вы-
сочество, наберет и мажет...

Дальше речь Якова Григорьевича ста-
ла окончательно неразборчивой.

Вероятно, он и князь двинулись даль-
ше по берегу Соленой. Слова сливались 
в глухое басистое боу-боу, словно за да-
лекими кустами подавала голос вторая 
Пегаска.

- Слышал, какую ахинею нес враль? 
Вот заврался! - засмеялся Саша.

- Тс-с! - схватил я Сашу за рукав. - Не 
смейся! Оверко говорит: кто сильно сме-
ется, тот скоро заплачет. Лучше запря-
гай и давай удирать; пусть лошади пото-
ропливей переставляют ноги! Это я наде-
лал, Саша: вспомнив о Димурихе, севшей 
в макитру со сметаной, я хохотал и нахо-
хотал нам на голову Великого князя. Не 
надо было смеяться! Теперь знаешь, что 
может быть? Одним мизинцем князь мо-
жет сделать больше, чем сто Сиволяби-
ных! А если дознается, что это мы завез-
ли котов? Давай сматываться!

Вместо того, чтобы сделать это, Саша 
стал собирать сушняк, развел костер и 
сунул в него несколько картофелин. По-
том произнес нечто не очень лестное в 
адрес Его Высочества. Будучи не в духе, 
он вообще любил изукрасить речь сло-
вечками и эпитетами, не предназначенны-
ми для ушей девятилетних мальчуганов. А 
он как раз здесь разошелся, с этими уша-
ми не считаясь, так как против Романовых 
имел зуб.

Вслед за этим он с решительным ви-
дом уселся у костра возле нашей подводы, 
ядовито посмеиваясь над турусами на ко-
лесах, разведенными нашим Яковом Гри-
горьевичем.

(Продолжение следует).
Материалы подготовила к печати 

Анна ЧАПЛЫГИНА.

И снова мы приглашаем вас окунуться в прошлое. Ведь иногда очень полезно посмотреть через призму времени на наши 
проблемы и мировоззрение, сравнить надежды, чаяния и иллюзии простого никопольчанина, живущего на срезе эпох минув-
ших и сегодняшних.  Богатый язык и исключительная память известного никопольского врача и при этом не менее замеча-
тельного публициста  Павла Коппа позволяют это сделать с лихвой. Так что мы продолжаем публикацию рассказов о жиз-
ни нашего города. Напоминаем, в прошлых номерах мы уже узнали о нашествии на дореволюционный Никополь крыс, о ха-
рактерах, привычках, кулинарных предпочтениях и даже мечтах наших предшественников, чьи быстрые шаги еще помнят 
улицы старого Никополя.
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Размышления

Сегодня, 25 января, все православные отмечают Татьянин 
день - День памяти святой великомученицы. Мало кто знает 
другой настолько известный именной женский праздник. Он 
так прочно укоренился в нашей культуре еще и потому, что 
долгие годы именно в этот день мы отмечали День студента, 
считая Татьяну - покровительницей «мучеников» науки. Сегод-
ня у украинских студентов есть своя официальная дата для 
праздника, а 25 января остался днем Татьян.  

При содействии сотрудников управления персоналом мы в 
редакции «ЭМ» подсчитали - на нашем предприятии на раз-
ных должностях трудятся 144 Татьяны. Каждую лично мы 
не знаем, но некоторые из них нам знакомы не понаслышке. Их 
жизни - разные, простые и не очень, в них есть поводы для гру-
сти, а есть для радости и гордости. Но ведь так и должно 
быть. 

Никто не даст вам гарантии, что жизнь будет счастливой. 
Есть моменты… Моменты, когда она такая по факту. Ког-
да приятностей больше, чем неприятностей. Когда улыбок 
больше, чем печалей. Конечно, все можно конкретизировать - 
рассказать, как должно быть и что нужно для того, чтобы 
быть счастливым. 

Великий Шарль Бодлер написал: «Женщина (от себя доба-
вим - будь то Татьяна, Анна или Василиса) - это приглашение 
к счастью». И каждый из нас может привести свой пример в 
подтверждение этой истины - мамина забота, ласка супруги, 
успехи дочери… Все это именно  те моменты, когда мы чув-
ствуем себя лучше. 

Так может женщина и есть та самая гарантия на счастье, 
к которой мы все так стремимся? Конечно, с нами непросто. 

Мужчины, поверьте, не только вам - нам и самим с собой бы-
вает сложно. Потому что та забота, которую мы отдаем 
миру, идет изнутри. Из нашего внутреннего довольства и 
любви к себе. На мой взгляд, одно из самых важных достиже-
ний в жизни - обрести эту любовь. Конечно, можно строить 
карьеру, можно помогать людям, можно быть замечатель-
ным человеком. Но при этом всем быть пустым внутри, зи-
яюще пустым. Любовь наполняет. Бумбокс поет: «Люди ми 
тільки тоді, коли сильно любимо. Тільки, коли любимо ми, мо-
жемо зватись людьми». Согласна на 100%. 

Без этого чувства не вкусно жить, это - фундамент. 
Наше небо, куда мы поднимаемся, дно, от которого от-
талкиваемся. Любовь - ответственность и дар, радость 
и сложность одновременно. Она многогранна. Любовь в ме-
лочах, и больших поступках. Она в тихих объятьях и са-
мом громком крике. Она размером с горошину и огромна, как 
Вселенная. Она осязаема - у нее свой вкус и запах. Любовь - 
это магия в чистом виде. Поэтому нет ничего удивитель-
ного в том, что каждую женщину считают отчасти кол-
дуньей, ибо, обладая такой огромной силой внутри себя, мы 
действительно чувствуем себя немножечко всесильными, 
способными и работу хорошо сделать, и по дому все успеть, 
и ужин мужу приготовить, и уроки с ребенком сделать и 
много всего еще…  

Так как же достичь счастья? Сердце и  ум дают нам под-
сказки. Наше же дело выбирать решение из множества вари-
антов. Но как понять, что оно верное? Когда решили что-то, 
прислушайтесь к себе - сердце с умом спорят или заключили 
мировую и довольны? Вот ваш ответ и готов.  

В Украине можно будет снимать наличные деньги прямо на кассах супермаркетов, - «Соцпортал».

Гарантия на счастье
Татьяна  ХАРЛАН

Заводскую Мэрилин  Монро 
зовут Татьяна



Новости  отовсюду

Совет  ветеранов 
завода  информирует

Об оформлении 
материальной  помощи  

Документы на материальную помощь на 
2019 год можно оформить  в  совете ветера-
нов НЗФ в рабочие дни, с 8.00 до 11.00. Для 
оформления материальной помощи необхо-
димо обратиться в совет ветеранов НЗФ за 
два месяца до намеченного в графике сро-
ка и подать заявление на материальную по-
мощь. При себе надо иметь паспорт, тру-
довую книжку, профсоюзный билет, копии 
идентификационного кода и удостоверения 
«Ветеран труда завода» (при его наличии). 
Пенсионеры, имеющие инвалидность, долж-
ны предъявить удостоверение   или справку, 
подтверждающую группу инвалидности.

Согласно решению конференции совета 
ветеранов НЗФ, неработающие пенсионе-
ры должны  уплатить профсоюзные взносы 
из расчета 5 грн. в месяц, т. е. 60 гривен в год.

График оформления 
разовой материальной помощи:

январь - АГЦ;
февраль - АГЦ;
март - цех №9, ЦЭМ, ЦПТ, ЦБУ;
апрель - РМЦ, ЦРМО, РСЦ-1, РСЦ-2, 
                ЭРЦ, ЦСП;
май - УСБО, детские комбинаты, МСЧ;
июнь - ЖДЦ, ОТК;
июль - ЦЗЛ, ГСС, ЛЗВВБ, КОП, 
             профилакторий,  гостиница, 
             ресторан;
август - ЦПФ, УПШ (ЦВПФП);
сентябрь  - ЦПФ, УПШ (ЦВПФП);
октябрь - ЦПФ, УПШ (ЦВПФП);
ноябрь - ТСЦ, ОГОСВ, ЦОИС (ИВЦ, 
                УПТДС), ЦЛАМ, АТЦ;
декабрь - заводоуправление, СЭБ (ВВО), 
                   УСХ, УШЛ.

Телефоны для справок: 2-50-42, 2-13-40.

Я люблю усталый шелест
Старых писем, дальних слов...
В них есть запах, 

в них есть прелесть
Умирающих цветов.
Я люблю узорный почерк -
В нем есть шорох трав сухих.
Быстрых букв знакомый очерк
Тихо шепчет грустный стих.
Мне так близко обаянье
Их усталой красоты...
Это дерева Познанья
Облетевшие цветы.

М.ВОЛОшИН
23 января в мире отметили 

День почерка или, говоря бо-
лее элегантно, День ручного 
письма, который учрежден с 
целью напомнить всем нам об 
уникальности ручного письма, 
о необходимости практико-
ваться в нем, о неповторимо-
сти почерка каждого челове-
ка. Инициатором стала Ассо-
циация производителей пишу-
щих принадлежностей. 

Растущая с каждым годом 
популярность электронной по-
чты, СМС, наборов стикеров с 
напечатанными фразами-под-
сказками постепенно уводит  
человека от возможности вы-
разить свои мысли, написав их 
собственноручно. Возможно, 
в недалеком будущем письмо 
или открытка, написанные «от 
руки», станут желанным при-
обретением. 

История развития ручного 
письма исчисляется тысячеле-
тиями, и на протяжении тако-
го же времени люди пытались 
определить характер человека 
по почерку. В 1875 году фран-
цузский аббат Жан Ипполит 
Мишонер впервые употребил 

термин «графология», кото-
рым сегодня определяется об-
ласть знания о почерке и мето-
дах его исследования в связи с 
психическим состоянием лич-
ности. 

Современные ученые назы-
вают семь основных характе-
ристик почерка, по которым 
можно создать портрет чело-
века: размер букв, их наклон 
и форма, направление почер-
ка, интенсивность нажима, ха-
рактер написания слов, общая 
оценка почерка. Графологи 
полагают, что между особен-
ностями почерка и чертами 
характера обязательно долж-
на существовать связь, потому 
что человеческий мозг подсо-
знательно «водит» рукой пи-
шущего. 

Весьма важным орудием по-
черк стал для криминалистов. 
Цель экспертов почерковеде-
ния - установить подлинность 
того или иного документа. 

Можно предположить, что 
разработчики различных мо-
бильных устройств и гаджетов 
создадут инструмент, позволя-
ющий нам писать электрон-
ные письма своим почерком. 

Как узнать характер чело-
века по почерку

Крупный почерк говорит о 
том, что человек очень  легко 
находит общий язык с окру-
жающими. А вот мелкий или, 
как его еще называют, «би-
серный» почерк, наоборот, 
указывает на то, что человек 
застенчив, скрытен и необщи-
телен, но зато более наблюда-
телен и собран.

Люди, которые прида-

ют буквам округлые формы, 
очень добрые, доверчивые и 
открытые, они любят быть в 
центре внимания, но весьма 
непрактичны. Те же, чей по-
черк выглядит угловато, люди 
очень эгоистичные и самолю-
бивые, редко считаются с чу-
жими интересами и всегда го-
нятся за корыстью.

Неразборчивый почерк го-
ворит о том, что человек очень 
активный, предприимчивый, 
но склонный к неврозам. Та-
кие люди очень скрытны, по-
стоянно стараются ввести со-
беседника в заблуждение и 
скрыть истинное положение 
своих дел.

Об огромной силе воли, тер-
пении, выдержке и упорстве 
говорит сильный нажим на 
ручку и карандаш, а вот если 
человек пишет тонко, едва ка-
саясь ручкой листа, то он, нао-
борот, очень слабовольный и 
мнительный.

Если человек не соединя-
ет буквы, а ставит их отдель-
но, с промежутками, знайте, пе-
ред вами крайне эгоцентричная 
и неуравновешенная личность, 
которая очень сложно находит 
с людьми общий язык. Буквы, 
написанные слитно, с аккурат-
ными правильными соединени-
ями говорят о прекрасном ло-
гическом мышлении человека.

Если слова в строчке «ска-
чут» волнами - это свидетель-
ствует о природной хитрости, 
о том, что человек способен 
плести за вашей спиной ин-
триги. Если строка стремит-
ся вверх - это говорит о том, 
что перед вами оптимист и не-
исправимый романтик, а вот 
строка, наклоненная вниз, на-
оборот, выдает в человеке пес-

симиста, склонного все драма-
тизировать.

Если человек пишет не 
оставляя полей на листе - это 
говорит о том, что он полно-
стью сконцентрирован на себе 
и в его жизни нет места другим 
людям. Если поля очень широ-
кие, одинаковые с двух сторон 
- это значит, что перед вами 
очень щедрый и добродушный 
человек, хоть и немного хваст-
ливый. Если же поля на одном 
листе разные слева и справа - 
это указывает на чрезмерную 
беспечность человека.

Если человек пишет с очень 
сильным наклоном, то это ха-
рактеризует его как новатора, 
любителя экспериментов, че-
ловека довольно открытого и 
не скрывающего свои чувства. 
А вот относительно ровный 
почерк без наклона говорит о 
том, что перед вами очень гар-
моничная личность, сдержан-
ная и спокойная. Если буквы 
в словах разбегаются то влево, 
то вправо - это значит, что ха-
рактер у человека весьма ка-
призный и импульсивный.

Подпись тоже может мно-
гое рассказать о характере че-
ловека, так, например, простая, 
лишенная вычурности, гово-
рит о решительном и уверен-
ном характере своего облада-
теля. Очень крупная подпись 
означает, что человек очень 
зависим от мнения окружаю-
щих и склонен ко всем прислу-
шиваться.

Если подпись обведена кру-
гом - это говорит о застенчи-
вости и скрытности. А если 
она совсем лишена росчерков 
- это значит, что перед вами 
очень смелый, энергичный и 
инициативный человек.
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23 января - День ручного письма (День почерка)

Быстрых букв знакомый очерк

За  гранью  понимания

Судьбоносная комета Галлея 
Каждые 75 земных лет ко-

мета Галлея стремится к нашей 
планете. В 1835 году 30 ноября, 
в очередной раз, когда небес-
ное тело приблизилось к земле, 
на свет появился всем извест-
ный писатель Марк Твен. С тех 
пор он связывал свою судьбу с 
загадочной кометой и выска-
зывал предположение, что уй-
дет из жизни тоже в ее сопро-
вождении. Как это ни стран-
но, предсказание писателя сбы-
лось! Он умер в апреле 1910 
года, спустя день после очеред-
ного явления кометы на зем-
ной орбите. 

Заговоренная стюардесса 
Вайолетт Джессоп проработала стюардессой лайнеров 42 

года и сумела пережить все известные крушения, оставшись 
невредимой. Не иначе как мистическим такое везение не на-
зовешь. Еще в юные годы она устроилась стюардессой в ко-

ролевские постовые линии, а 
затем - в WhiteStarLine. Ком-
пания создала и спустила на 
воду «Титаник», «Британик» 
и «Олимпик». Вайолетт пе-
режила крушение лайнера 
«Олимпик» в 1911 году, по-
сле чего попала на роковой 
«Титаник» и тоже выжила. 
Но это не заставило девуш-
ку отказаться от опасной ра-
боты, и она устроилась на 
борт «Британика», который 
в 1916-м тоже затонул, по-
дорвавшись на мине. «Заго-
воренная» стюардесса снова 
осталась невредимой. 

Просто  

совпадение

О плацкартных вагонах 
Министр инфраструктуры Владимир Оме-

лян в эфире одного из украинских телекана-
лов анонсировал полное исчезновение плац-
картных вагонов в украинских поездах.

- Я бы очень хотел, чтобы плацкартный 
вагон как явление вообще исчез в Украи-
не, - отметил Омелян. - Учитывая, насколь-
ко быстро реформируется «Укрзалізниця», 
это еще, пожалуй, займет пять-десять лет.

С начала месяца за путешествия по желез-
ной дороге придется отдавать на 12% боль-
ше денег. Аналогичное повышение прогно-
зируется через полгода - с октября 2019-го. 
«Укрзалізниця» на этом останавливаться не 
собирается. Сотрудники компании намере-
ны дополнительно поднять тарифы на пас-
сажирские перевозки. Повышение составит 
от 13 до 21%. На итоговую сумму повлияет 
тип вагонов и статус поезда.

Вести из Давоса
Около трех тысяч участников из бизне-

са, правительств, гражданского общества, 
искусства, культуры и средств массовой ин-
формации собирались в швейцарском гор-
ном городе Давос для участия в 47-м Все-
мирном экономическом форуме, посвящен-
ном наиболее острым глобальным пробле-
мам. 

Здесь участники очередной дискуссии 
попытались обсудить, насколько человече-
ство подготовлено к возможности очеред-
ного финансового кризиса и каким обра-
зом его могут предотвратить.

Участники панели «Переосмысление ми-
рового финансового риска» форума под об-
щим названием «Глобализация 4.0: форми-
рование глобальной архитектуры в эпоху 
четвертой промышленной революции» го-
ворят о том, что уровень корпоративного и 
государственного долга фактически выше, 
чем до финансового кризиса.

Глобальная долговая нагрузка значитель-
но выше, чем до мирового финансового 
кризиса, около 225% ВВП. В мире накопи-
лось 247 триллионов долларов долга, в том 
числе 63 триллиона долларов, взятых цен-
тральными правительствами.

Скільки мільйонерів 
живе в Україні

І так, на території України мешкає майже 
5 тисяч людей, які мають у гаманці більше 
1 мільйона гривень. Якщо точніше, то -                      
4 817 осіб. Саме така кількість людей за-
декларувала свої доходи у 2018 році. Серед 
них є семирічна дитина та 99-річний плат-
ник податків. До речі, найбільша кількість 
мільйонерів живе у Києві - 2 184 особи. Чи-
мало заможних людей зафіксовано та-
кож у Київській (333), Харківській (328) та 
Дніпропетровській областях (303).

 Число номерного знака ав-
томобиля эрцгерцога Фран-
ца Фердинанда, в котором он 
был убит, было III118. Офици-
альным концом Первой миро-
вой войны был День переми-
рия, 11/11/18.

 В 1975 году на Бермудах 
таксист сбил насмерть чело-
века. Пассажир такси засвиде-
тельствовал смертельный слу-
чай. Год спустя тот же самый 
таксист вез того же пассажи-
ра, что и год назад. На этот раз 
таксист сбил насмерть челове-
ка, который был… братом той 
самой первой жертвы. 

 В 1930-х годах на некоего 
Джозефа Фиглока упал ребе-
нок, выпавший из окна. В сле-
дующем году, в тот же самый 
день, этот же ребенок сно-
ва выпал из окна и снова… на 
Джозефа Фиглока. Ни ребе-
нок, ни Фиглок не пострадали, 
но родителям явно не помеша-
ло бы установить на окно за-
щитный экран. 

 В 1895 году в штате Огайо 
столкнулись два автомобиля. 
И все бы ничего, но во всем 
штате Огайо в то время было 
всего… 2 автомобиля. 

 Гитлер родился спустя 129 
лет после Наполеона. Он так-
же пришел к власти спустя 
129 лет после того, как к вла-
сти пришел Наполеон, вторг-
ся в Россию спустя 129 лет по-
сле нападения Наполеона на 
Россию и был побежден спустя 
129 лет после проигрыша На-

п о л е о -
на. 

 Близне-
цы из Огайо 
были разделены 
в детстве, и каждый 
рос, не зная ничего о 
существовании друго-
го. Обоих назвали Джейм-
сами, оба работали полицей-
скими и женились на женщи-
нах по имени Линда. У каждо-
го из них было по одному сыну, 
которых назвали Джеймс Ал-
лан и Джеймс Аллан. У каждо-
го была собака по имени Той. 
Они оба были разведены, но 
позже каждый из них вступил 
в повторный брак с женщина-
ми по имени Бетти. 

 При проектировании пей-
зажей для игр Deus Ex один из 
художников совершил ошиб-
ку: он забыл нанести на схе-
му башни-близнецы. Для того 
чтобы скрыть этот промах, 
они сочинили что-то вроде 
теракта. Реальный теракт по-
следовал год спустя после 
выхода игр. 

Украинским школьникам откроют доступ к виртуальным книгам, - EtCetera.



Вниманию телезрителей!
Смотрите свежие новости завода и 

острые городские темы, освещенные 
работниками студии телевидения за-
вода в программе «Ферросплавщик» на канале 
«Кварц» в пятницу, 25 января, в 18.00. Повтор - 
в субботу и воскресенье, в 9.00, а в понедельник - 
в 7.00 и 18.00. 

Будьте всегда в курсе самых последних со-
бытий из жизни завода и города!

НЗФ на постоянную работу требуются : Адміністрація 
АТ «Нікопольський завод феросплавів» 

запрошує на роботу 
осіб пенсійного віку, які вийшли 

на заслужений відпочинок з АТ НЗФ.
АТ НЗФ гарантує збереження  виплати 
корпоративної надбавки за попереднiй 
безперервний стаж роботи на заводі. 

Звертатися до управління персоналом АТ НЗФ.
Телефони для довідок: 

з міста: 654-801, 654-763, 654-339, 
по заводу: 18-01,  17-63, 13-39. 

Прогноз  
погоды

Суббота,
26 января

Воскресенье,
27 января

+10       +40

облачно 
с прояснениями, 
мелкий дождь

Понедельник,
28 января

Вторник,
29 января

Среда,
30 января

Четверг,
31 января

Пятница,
1 февраля

Здоровье

- электромонтеры,
- машинисты мостовых   кранов,
- электрометаллурги,
- чистильщики (выборщики) 
   ферросплавов,
- электрогазосварщики,
- машинисты тепловоза, 
- помощники машиниста
   тепловоза, 
- составители поездов,
- водители автомобиля.
- водители автобуса,

- машинисты бульдозера.
- машинисты   экскаватора,
- слесари-ремонтники,
- наладчики швейного    
   оборудования,
- токари,
- модельщики   деревянных    моделей,
- охранники,
- швеи (в т.ч. люди с особыми 
    потребностями),
- пожарные,
- инженеры-программисты.

Гарантии АО НЗФ:  официальное трудоустройство, своевременная выплата 
высокой заработной платы, широкий социальный пакет: бесплатный проезд 
на работу и с работы, медицинская страховка, обеспечение оздоровительно-
го отдыха, туристических путевок по льготной цене, ежегодный оплачивае-
мый отпуск, оплата больничных листов. 
Обращаться в управление персоналом АО НЗФ. 
Справки по тел: 654-763, 654-801. Эл.адрес: oup@nzf.com.ua

Расслабься!

Звезды  говорят

00       +40 -40       -20 -20      +60 +30       +70 +10       +50 +10       +50

облачно 
с прояснениями, 
дождь со снегом

переменная 
облачность

сплошная 
облачность

сплошная 
облачность

сплошная 
облачность

сплошная 
облачность

Ответы на сканворд, опубликованный в «ЭМ» №2
По горизонтали: 1. Тевяк. 4. Кокос. 9. Лечо. 10. Пикник. 11. Колли. 12. Вишну. 13. Фарш. 15. Вдох. 18. Такт. 21. Кепка. 24. Сажа. 25. Рысак. 
26. Легато. 27. Гофре. 28. Рено. 29. Клише. 30. Гарт. 32. Рикша. 35. Миро. 37. Ручка. 38. Булка. 39. Мате. 40. Догма. 41. Дымка.
По вертикали: 1. Текст. 2. Вилок. 3. Клиф. 4. Ковш. 5. Кашне. 6. Спуск. 7. Шкив. 8. Диво. 14. Ассорти. 16. Дистих. 17. Хоккей. 19. Афера. 
20. Тракт. 21. Кагор. 22. Пуфик. 23. Арека. 30. Город. 31. Рычаг. 33. Излом. 34. Шпага. 35. Мама. 36. Обед.

Мозговой  штурм

По горизонтали: 2. Верхняя часть нижней конеч-
ности. 7. Снимок на память. 8. Гастрольный марафон. 
9. Это неуклюжее и очень добродушное животное 
называют австралийским сумчатым медведем. 10. 
Сублимированный уголь. 12. Бог в индуизме и брах-
манизме. 13. Ватиканский самодержец. 15. Авеню по 
своей сути. 17. Огромный предмет. 20. Последний ме-
сяц осени. 21. Элитная миссис. 24. Высшая цель жиз-
ни. 25. Готический декоративный каркасный орна-
мент. 26. Озеро в Италии, считавшееся входом в 
Аид. 27. Самая буйная хищная рыба рек Европы. 
30. Страдание, мучение. 31. Французский живописец, 
XVIII в. 32. Огороженное место для содержания ско-
та. 33. Крупный ядовитый паук, живущий в земле.

По вертикали: 1. Игра с мячом на воде. 2. Драка 
в перчатках. 3. Машина для добычи золота. 4. Трава 
второго кошения. 5. Женское украшение на одеж-
де. 6. Письменные воспоминания о событиях личной 
и общественной жизни. 10. Рабочий инструмент па-
стуха. 11. Избитое выражение, шаблонная фраза. 13. 
В России сударыня, а в Польше .... 14. Нить, получен-
ная скручиванием волокон. 16. Антипод прямоты. 18. 
Территориальное деление в Венгрии. 19. Мелкие кру-
глые конфеты. 21. Этот проныра легко выходит «су-
хим из воды». 22. Прямой удар в боксе. 23. Фрукт-
боеприпас на фото. 25. Жанр вокальной многоголо-
сой музыки. 27. Без этой трости король не король. 28. 
Блюдо из обрезков. 29. Марка японского автомобиля.

Ваш гороскоп  
с 25 января по 1 февраля
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Вредные продукты должны быть в рационе
Ряд ученых считают разделение про-

дуктов питания на полезные и вредные 
неправильным. По их мнению, питание 
человека должно быть разнообразным, 
и даже те продукты, которые «кошма-
рят» диетологов, необходимо употре-
блять в пищу, - просто в небольшом ко-
личестве и в хорошем качестве.

Красное мясо. В последнее время этим 
продуктом в основном пугают - с его упо-
треблением связывают появление болез-
ней сердца, рака. Однако полный отказ от 
мяса означает, что человек добровольно 
лишает себя целой группы питательных 
веществ и важных микроэлементов. Говя-
дина без жира не намного калорийнее ку-
риного белого мяса. При этом в нем в три 
раза больше железа, которое легко усва-
ивается организмом, и в три-четыре раза 
больше цинка, который отвечает за со-
противляемость болезням.

Белый хлеб. Его боятся все, кто доро-
жит фигурой и худеет. Однако этот «вред-
ный» продукт является прекрасным ис-
точником растительного белка и сред-

ством быстрого обретения тонуса при 
упадке сил. Небольшой кусок белого хле-
ба несколько раз в неделю за завтраком 
или обедом принесет только пользу, - в 
особенности, если такой хлеб выпекает-
ся самостоятельно. В белом хлебе содер-
жится рекордное количество раститель-
ного белка с незаменимыми аминокисло-
тами, целый ряд необходимых минералов 
(кальция, железа) и витамины группы B.

Сливочное масло. Вряд ли можно счи-
тать вредным продукт, который содер-
жит в себе витамины D, А, Е, С, В, а так-
же кальций и фосфолипиды, которые яв-
ляются строительным материалом для 
нервных клеток. Кусочек натурального 
сливочного масла на завтрак - это здоро-
вый выбор, его употребление благопри-
ятно скажется на состоянии кожи, волос, 
зрения, костной и мышечной ткани.

Мороженое. Время от времени есть мо-
роженое можно, совершенно не боясь за 
фигуру - если человек в целом питается 
правильно, данный продукт нисколько не 
навредит. Натуральное мороженое содер-

жит в себе ценные аминокислоты, полез-
ные жирные кислоты, минеральные соли, 
а также ферменты, которые активизиру-
ют обмен веществ. Кроме того, мороже-
но обладает свойствами антидепрессанта 
и стимулятора мозговой активности.

Кофе. Его употребление действитель-
но возбуждает нервную систему и грозит 
развитием бессонницы. Но это, как пра-
вило, всегда связано с превышением дозы 
поступающего в организм кофеина.

- Поручик, а правда, что вы страшный 
бабник?

- Что вы, Наташа, врут, конечно! Посмо-
трите сами: ну какой же я страшный? Я сим-
патичный...

* * *
- Опасность отечественной медицины ни-

велируется ее труднодоступностью.
* * *

- Что-то ты постройнел...

- Да, понимаешь, простуда. Пресс себе за 
неделю накашлял!

* * *
- Сегодня пробовал научить попугая тан-

цевать тустеп, но, похоже, он дебил.
- Ты уверен, что проблема в попугае?

* * *
Проблема в том, что у нас на каждого пен-

сионера не мало работающих, а много вору-
ющих.

* * *
- Дорогая, хочешь зайдем в ювелирный, 

поищем для тебя золотое кольцо с брил-
лиантом? 

- Нет.
Вы прослушали миниатюру «Разговор 

идеального мужа с идеальной женой». 
* * *

Я не совсем бесполезен: я могу быть 
плохим примером.

Просто  

совпадение

Завершение месяца для мно-
гих Овнов будет удачным. Успехи 
на профессиональном поприще 
окажутся внушительными. Не по-
вредят новые знания и навыки, трудолюбие 
и дисциплинированность. Не ссорьтесь с 
коллегами. В самом конце января лучше все-
го уйти в тень: так вы избежите неприятных 
эксцессов, денежных затруднений и прочих 
проблем. 

Телец. Рабочее напряжение 
начнет спадать. Стабилизируется 
ситуация и в сфере личных отно-
шений. Но вы должны проявить 
такт. Грядет упадок сил, но это 
компенсируется неожиданной удачей. Вели-
ка вероятность заключения удачных сделок и 
знакомств с противоположным полом. Конец 
января - не лучшее время доверять обещани-
ям руководства - лучше сделайте все своими 
силами.

Близнецы. Вас будет букваль-
но «тянуть» на ссоры с близкими. 
Не хотите внести серьезный дис-
сонанс в длительные отношения 
- умейте справляться с собственными нега-
тивными эмоциями. Работающим Близнецам 
надо быть готовыми к переменам: возможна 
смена руководства, понижение в должно-
сти, либо увеличение нагрузки. Но Близнецы 
сумеют с достоинством выйти из непростой 
ситуации. 

Рак. Денежные вопросы лучше отложить. 
В понедельник вам могут неожи-
данно предложить новое дело, 
которое повлияет на ваше буду-
щее.  На работе грядут перемены. 
Обязательно выделяйте время на 
качественный отдых. В случае ухудшения са-
мочувствия - сразу принимайте меры.

Лев. Ваше эмоциональное со-
стояние очень нестабильно, что 
вызывает чрезмерную обидчи-
вость. Из-за этого может воз-
никнуть конфликт. Вам представится шанс 
выгодно разместить сбережения, заключить 
удачную торговую сделку, либо серьезно по-
править материальное положение. Проявив 
упорство, дипломатичность и выдержку, вы 
не прогадаете! Но не забывайте о тех, кто 
оказал вам помощь - неблагодарность люди 
обычно не забывают.

Дева. Проявите аккуратность 
при обращении с механизмами и 
транспортными средствами - ве-
лик риск получить травму. Не сто-
ит забывать о помощи окружаю-
щим. Ваши дети доставят массу поводов для 
радости. Смотрите в оба - ваши завистники 
не дремлют! Из-за проблем со здоровьем 
Девы будут немного удручены, но надо найти 
силы, чтобы отстоять собственные интересы.

Весы. Неделя начнется не са-
мым лучшим образом: ссоры, бы-
товые и рабочие неурядицы. Чуть 
позже вы сумеете проявить вели-
кодушие и окажете существенную 
помощь тем, кто занят в сфере волонтерства, 
благотворительности, а также проповедниче-
ства. Такая деятельность позволит вам ощу-
тить собственную нужность и повысить само-
оценку. 

Скорпион. Во вторник вам при-
дется испытать на себе негодова-
ние близких. Однако вскоре напря-
женная обстановка разрядится. Вы 
будете исполнены сил, решимости и делови-
тости - это позволит  эффективно решать все 
задачи по мере их появления. Будьте осторож-
ны в кругу коллег - среди них есть интриганы, 
которые постараются испортить вашу репута-
цию. 

Стрелец. Вы будете энергич-
ны, но неорганизованны. По этой 
причине можете не заметить свой 
шанс на удачу и серьезно потра-
титься на незначительные покупки. Не остав-
ляйте на февраль незавершенных дел. Боль-
ше занимайтесь близкими и смотрите на мир 
оптимистичнее - это благотворно скажется 
как на ваших делах, так и на взаимоотноше-
ниях с другими.

Козерог. В понедельник ожи-
дайте новых знакомств. Но 
будьте бдительны: они могут 
закончиться как большой уда-
чей, так и серьезными тратами.  Все про-
екты, связанные с командировками, будут 
успешными. Вас попытаются обвести вокруг 
пальца 28-30 числа. А непредвиденные до-
машние расходы потребуют определенной 
суммы. 

Водолей. Небывалый прилив 
сил, удача и обаяние - все это 
позволит вам радикально по-
менять свою жизнь. Отношения 
с родственниками далеки от идеала. В де-
нежной сфере грядут неприятности. Причем 
настолько серьезные, что большинство Во-
долеев с легкостью выберут деньги вместо 
продолжения близких отношений или ра-
боты на старом месте.

Рыбы. Самочувствие доста-
вит определенные проблемы. Не 
тратьте деньги зря: они могут по-
надобиться на важные дела. Вы 
можете столкнуться с ситуацией, которая по-
влияет на ваше мировоззрение. Не делитесь 
ни с кем самым сокровенным. И не забывай-
те, что черную полосу в жизни обязательно 
сменяет белая. Уже с 31 числа все постепенно 
наладится.

Роботы лишат работы 1,4 млн человек. - ЛIГА.Новости. 
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Понемногу  обо  всём...
С  именинниками  нас!

Руководство, цехкомы профсоюза, коллективы подразделений завода сердечно поздравляют своих 
именинников:

На 77-м году жизни после 
продолжительной болезни ушел 
из жизни ветеран труда завода, 
один из ведущих специалистов 
ЦЛАМ 

Каперко Иван Никифорович
Он связал судьбу с предпри-

ятием в далеком 1965 году и на 
протяжении 37 лет  всю свою 
энергию, знания, профессио-
нальное мастерство посвящал 
строительству и развитию заво-
да в части КИП и автоматики, 
воспитав целую плеяду своих 
последователей в этой области.

Совет ветеранов завода, кол-
лектив ЦЛАМ глубоко скор-
бят по поводу смерти Каперко 
Ивана Никифоровича и выра-
жают искреннее соболезнова-
ние семье и близким покой-
ного.

Дворец   культуры  и  спорта  
приглашает 

Расписание фильмов 
в кинотеатре «Кино Тема»

12 февраля, в 18.00 - на су-
перкомедию «Он - моя сестра» 
(18+) в постановке Киевского 
антрепризного театра. Спек-
такль о человеческих взаимо-
отношениях, о взаимопонима-
нии, которое возникает между 
полярно разными, очень оди-
нокими людьми. В главных ро-
лях - народные артисты Укра-
ины Анатолий Хостикоев и 
Владимир  Горянский. Цена би-
лета - 210, 260 и 280 грн.

С 25 по 27 января, в 10.00  - на 
фильм «Мария - королева шот-
ландии» 2D (цена билета - 40 грн.);  
в 12.15 - на мультфильм «Асте-
рикс и тайное зелье» 3D  (цена 
билета - 45 грн.); в 14.00 и 18.45 
- на фильм «Стекло» 2D (цена би-
лета соответственно  45 и 55 грн.); 
в 16.30 и 21.15  - на фильм «Се-
мья за минуту» 2D (цена билета 
соответственно 45 и  55 грн.). 

Билеты можно приобрести пе-
ред сеансом в ДКиС НЗФ или на 
сайте www.cinema.dp.ua

Забронировать билеты, а так-
же уточнить время сеансов  мож-
но бесплатно с пятницы по вос-
кресенье по тел.: (097) 202-24-84, 
(099) 363-98-11. Бронь снимает-
ся за 15 минут до начала сеанса. 
Рекомендуемое время для выку-
па брони - 30-60 минут до начала 
фильма.

Время сеансов может быть 
изменено. Редакция за это от-
ветственности не несет.

 Поздравления мастеру пера
22 января свой 70-летний юбилей отметил 

известный и уважаемый человек, заслуженный 
журналист Украины, председатель Никополь-
ской региональной организации НСЖУ Влади-
мир Глядченко.              

- Большой жизненный и творческий путь ува-
жаемого человека, заслуженного журналиста 
Украины, председателя Никопольской регио-
нальной организации НСЖУ Владимира Глядчен-
ко - это годы и десятилетия преданного служения 
выбранной профессии, безупречная, ответствен-
ная и сложная работа на руководящих редактор-
ских должностях печатных изданий, - поздравляя 
с 70-летним юбилеем, отмечает правление Нико-
польской межрегиональной организации НСЖУ. - 
В полувековой истории Никопольской организа-
ции НСЖУ около 30 лет ее возглавляет именно 
Владимир Петрович. Он многим, теперь уже из-
вестным журналистам, помог укрепиться в этой 
профессии, поддержав их реальными делами и му-
дрыми советами. Сегодня, являясь председателем 
Никопольской организации НСЖУ, он собрал в 
ее рядах большой коллектив профессиональных 
журналистов и много  времени уделяет наставни-
честву, организовывает познавательные меропри-
ятия, профильные семинары, учебу, щедро делясь 
с молодежью знаниями и жизненным опытом. И 
неудивительно, что Никопольская организация 
НСЖУ уже много лет считается одной из лучших 
в нашей области. Получила высокую оценку госу-
дарства и профессиональная деятельность Влади-
мира Глядченко - за многолетний творческий труд 

он был удостоен высшей журналистской награды 
- звания «Заслуженный журналист Украины».

Уважаемый Владимир Петрович, желаем 
Вам и в дальнейшем сохранить такую же не-
иссякаемую энергию, вдохновение, бодрость и, 
конечно, крепкое здоровье для реализации всех 
Ваших планов и задумок! Пусть в жизни всегда 
сопутствует успех, пусть рядом будут верные 
друзья и единомышленники, а дом согрет любо-
вью и вниманием родных и близких. Пусть Ваше 
сердце всегда будет наполнено миром, добром, 
счастьем и радостью!

Скорбим и помним… 
25 января исполнилось три  

года, как нет с нами Понома-
ренко Валерия Андреевича,  до 
выхода на пенсию работавше-
го помощником генерально-
го директора завода. Валерий 
Андреевич был настоящим 
профессионалом своего дела,  
справедливым руководителем 
и замечательным человеком.   
Для близких он был любящим 
супругом, отцом  и дедом.

Все, кто знал Валерия Андре-
евича, вместе с нами  вспом-
ните о достойном, искреннем 
человеке, которому были при-
сущи высокое  чувство ответ-
ственности, потрясающее  жиз-
нелюбие и оптимизм. 

Правление АО НЗФ, 
отраслевой профком, 

коллективы АХО, ГБ, 
семья Пономаренко.

газовщика Олега ПЕРСИСТОГО, слесаря-ре-
монтника Василия ПОСТИЛА (ЦПФ);

водителей Юрия ДУМЧЕВА,  Андрея НАД-
ТОЧЕЯ, Владимира ХОЛОДКОВА, Александра 
ЩЕРБИНУ, машинистов экскаватора Григория 
КНУРЕНКО, Владимира КОМПАНИЙЦА, во-
дителя погрузчика Андрея ДУНДУКА (АТЦ);

охранника Оксану ЛАРЧЕНКО (СЭБ);
токаря Сергея МАНОЛИЯ (РМЦ);
пропитчика электротехнических изделий Ната-

лью ПЕТРЕНКО (ЦРМО-2);
табельщика Наталью КУЗНЕЦОВУ (УСХ);
ведущего специалиста Николая КУЦЕНКО 

(ОНОТ);
врача-терапевта Анастасию шОВКОВЕЦ, 

медсестер Елену ПИРВЕЛИ, Ларису БЕЛКИНУ 
(МСЧ);

командира отделения Станислава ПИЛИПЕН-
КО (КПО);

Зою Васильевну МАЛЕЦ, Анатолия Лукья-
новича БЕЗБОРОДОВА, Людмилу Васильевну 
ДЬЯЧУК, Василия Владимировича ПЛЮСКВИ-
КА, Эльзу Владимировну СЕРКОВУ, Валентину 
Сергеевну КОРЕПАНОВУ, Николая Парфенови-
ча ДРОЗДЕНКО, Марию Павловну РУСНАКО-
ВУ, Владимира Яковлевича ЛАДЗЮБУ (совет ве-
теранов завода).

Уважаемые именинники! Пусть Вам всегда со-
путствует вдохновение на новые созидательные 
дела при реализации самых смелых идей. Желаем 
энергичности, позитивного настроя, оптимизма, 
успеха в начинаниях, ярких событий и хороших но-
востей. А в доме - достатка, уюта, тепла, семейно-
го счастья,  светлой надежды, любви и добра.

Автомобиль - объект глав-
ной страсти. Мужчине  важнее 
не столько то, куда отправляются 
путешествовать, сколько, на ка-
ком средстве передвижения.

Прямолинейность - только так, 
а не иначе. Ваши намеки - это ги-
блое дело, они просто пролетают 
мимо ушей. Все надо говорить в 
лоб, иначе на праздник получи-
те букет цветов вместо заветно-
го украшения.

Это большие дети, которые не 
наигрались. Их ничто не способ-
но оторвать от компьютерной 
игры, а железной радиоуправляе-
мой дороге они порадуются даже 
в зрелости.

 У мужчин сильно развит стад-
ный инстинкт. Они склонны ре-
шать беспокоящие их вопросы в 
компании, к примеру, с друзьями 
за бокалом пива. Жен-
щины же более индиви-
дуальные личности. И 
собираются они с под-
ругами, чтобы поде-
литься впечатлениями 
или обсудить волную-
щие новости.

Согласно статистике, 
за всю жизнь мужчина 
съедает около 8 кило-
граммов помады с губ 
женщины.

«Drachenfutter» или 
«корм дракона» - таким 
немецким термином на-
званы подарки (зача-
стую это букет цветов, 

сладости и украшения), которые 
провинившиеся мужья преподно-
сят своим женам в качестве изви-
нений.

Мужчины не любят ходить 
по магазинам. Они не понимают 
шоппинг.

Мужчину можно использовать 
в качестве обогревателя в холод-
ное время года. Дело в том, что 
температура тела представите-
лей сильной половины человече-
ства на несколько градусов выше, 
нежели женщин.

Предмет женского гардеро-
ба, лосины, ранее носили только 
мужчины. В то время их шили из 
кожи лося, откуда и пошло назва-
ние одежды.

Мужчины любят комплимен-
ты не меньше, чем женщины.

В результате эволюции муж-
ское зрение больше воспринима-
ет движущиеся предметы. То, что 
находится в статическом состоя-
нии, они почти не замечают.

Концентрация внимания у муж-
чин выше, чем у женщин. Поэто-
му всего себя они уделяют лишь 
одному занятию одновременно.

Больший вес мозга, а именно: 
на десять процентов, и «логиче-
ское» левое полушарие. У дам же 
большее число нервных оконча-
ний и «эмоциональная» правая 
сторона.

У мужчин не бывает проблем с 
целлюлитом.

Они достаточно смелы для по-
хода на войну и отступают перед 
идеей восковой эпиляции в зоне 
бикини.    

Мужчина щедр с той женщи-
ной, которая сможет это оценить.

Самонадеянность - в детстве 
они примеривали на себя роли су-

пергероев. Вот и теперь 
за просмотром матча по 
телеку нередко думают, 
что с легкостью выру-
чат любимую команду.

По своей природе 
мужчины - охотники. 
Они реагируют на дви-
жение. Поэтому, если 
женщина хочет при-
влечь внимание парня, 
она должна двигаться.
Например, танцевать.

 Одни мысли о том, 
что мужчина хуже дру-
гих, могут очень плохо 
сказаться на его психи-
ческом здоровье.   

Поздравляем обрубщика Дми-
трия Овдиенко и его жену Али-
ну с рождением дочери Корины!

Розовые щечки, 
нежный голосок,

Поздравляем с дочкой 
и желаем впрок -

Бодрости, здоровья, 
радости семье,

Чтоб растить малышку 
в ласке и добре,

Чтоб много было счастья
и тепла,

Чтобы всех удачливей 
девочка была!

Коллектив РМЦ.

С юбилеем!

А  вы  знали?

Большие дети, которые не наигрались
Понять представителя сильного пола не так легко, как может 
показаться на первый взгляд. Как узнать человека не поверх-
ностно, а по-настоящему? Давайте познакомимся с некоторы-
ми фактами о мужчинах.

Выражаем глубокое собо-
лезнование и искренние сло-
ва сочувствия  председателю 
профкома Владимиру Ильи-
чу Романенко в связи с горь-
кой, невосполнимой утратой 
- смертью матери Ольги Васи-
льевны. 

Ваша мама прожила полно-
ценную, созидательную жизнь, 
согревая любовью, заботой и 
теплом своих близких. В  серд-
цах родных  она останется лю-
бящей и заботливой мамой и 
бабушкой.  

Мы искренне сопереживаем  
Вашей семье и разделяем Вашу 
скорбь в этот грустный и тяже-
лый момент.  

Правление АО НЗФ, 
отраслевой профком 

и коллектив Никопольского 
завода ферросплавов.

Выражаем глубокое соболез-
нование слесарю-ремонтни-ку 
Валерию Богдану в связи с  не-
восполнимой утратой - смер-
тью матери Людмилы Алек-
сандровны. Скорбим вместе с 
Вами и разделяем Вашу боль.  

Коллектив УШЛ.

22 января на 91-м году ушел 
из жизни 

Кружко Николай Иванович, 

- человек, закаленный войной и 
достойно прошедший свой путь. 
Не только работники завода, но 
и многие никопольчане знали 
Николая Ивановича как заслу-
женного орденоносца Великой 
Отечественной войны, участника 
японской войны, человека, удо-
стоенного медали «За мужество». 

В 1965 году Николай Кружко 
начал свой трудовой путь води-
телем на Никопольском заводе 
ферросплавов, а в возрасте 62 
лет на пенсию ушел из ЦЛАМ. 

Глубоко скорбим в связи со 
смертью Кружко Николая Ива-
новича и выражаем искрен-
нее соболезнование родным 
и близким  покойного. Ушел из 
жизни достойный житель Ни-
кополя и заслуженный работ-
ник завода.   Разделяем Вашу 
скорбь и боль.

Правление АО НЗФ, 
отраслевой профком, 

совет ветеранов завода, 
коллектив ЦЗЛ.


